



Section Belgique-Cuba



16 septembre 2015

Visite d'une délégation cubaine



Rencontre avec M. Gerardo Hernández Nordelo, un des «Cinq Cubains» qui ont été libérés après de longues années d'emprisonnement aux États-Unis. M. Gerardo Hernández Nordelo, à qui a été accordé le titre de «Héro de la République de Cuba», était parmi ceux qui ont été libérés le 17 décembre 2014, le jour même de la conférence de presse commune entre les Présidents de Cuba et des États-Unis pour annoncer le rétablissement des relations diplomatiques entre les deux pays. Les «Cinq Cubains» avaient été arrêtés par les autorités étasuniennes le 12 septembre 1998 et condamnés à de longues années de prison pour espionnage, parce qu'ils se trouvaient en Floride pour informer sur des attentats organisés contre Cuba depuis le sol des États-Unis.

Lors de l'entretien, la délégation cubaine a exprimé sa reconnaissance pour l'appui reçu de la part du Parlement belge en faveur de la libération des «Cinq Cubains». Le thème principal de l'entretien était le futur de Cuba dans le cadre du rapprochement américano-cubain. Il s'agit du début d'un long processus de normalisation. Beaucoup de questions restent à régler: la levée de l'embargo, la restitution du territoire de Guantanamo, ... Cuba ne veut pas renoncer à ses principes: le dialogue doit être basé sur le respect, le droit à l'autodétermination du peuple, la souveraineté et la non-ingérence dans les affaires intérieures.

Visiteurs

- ✦ M. Gerardo Hernández Nordelo, un des «Cinq Cubains»
- ✦ Mme Adriana Pérez O'Connor, son épouse
- ✦ Mme Norma Goicochea Estenoz, ambassadeur de la République de Cuba
- ✦ M. Alejandro Fuentes Febles, premier secrétaire à l'Ambassade de la République de Cuba

Présents

- ✦ Mme Karin Temmerman, vice-présidente de la section bilatérale, députée
- ✦ M. Eric Massin, membre de la section bilatérale, député
- ✦ M. Raoul Hedebouw, député
- ✦ M. André Flahaut, ministre du Budget, de la Fonction publique et de la Simplification administrative du Gouvernement wallon
- ✦ M. Jean-Pol Henry, député honoraire
- ✦ Mme Sfia Bouarfa, ancienne sénatrice
- ✦ Mme Katrien Demuynck, présidente du Comité belge pour la libération des Cinq

✦ Mme Sonja Langenhaeck, secrétaire de la section bilatérale

Presse

✦ Mme A. Backaert, journaliste VRT
(<http://cubanismo.net/cms/nl/artikels/gerardo-op-het-vrt-journaal>)

✦ Mme Masiel Fernández Bolaños, journaliste, Prensa Latina-Paris

✦ M. Alain Lorenzo Pérez, photographe, Prensa Latina